

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

En el extranjero: Tres meses, 750 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.— Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración: Plaza de San Agustín 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: M. La rrette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubour Monmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 21, Park Bow.—Berlín, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 48 y 49.

De interés local

Reclamamos hoy nuestra pluma tres asuntos que afectan á Cartagena y su cultura.

Es el primero, en el orden de su importancia, la ley Maestre, que concede al Ayuntamiento de Cartagena los terrenos procedentes del derribo de las murallas, que declara extinguida la zona polémica sobre los terrenos de las murallas del puerto y que cede á nuestra ciudad el castillo y la colina de la Concepción.

Es el segundo, el establecimiento oficial de la fiesta del árbol, que ha de celebrarse anualmente en todas las poblaciones de España y que ha de considerarse, en lo sucesivo, como una obligación municipal preferente.

El tercero y último, es la supresión de los «ros al blanco» para señoritas, focos de inmoralidad, «antepasadas de la mancha, negocio de ahures y regocijo de usureros», según feliz expresión del eximio cronista «Curro Vargas».

Ya son nuestras las mutallas, ya poseemos de un modo efectivo los muelles, ya nos pertenecen el Castillo de la Concepción y sus alrededores. «Servirá esta benéfica concesión para dotar á Cartagena de medios de vida, de expansión y de recreo, para habilitar nuevas vías públicas, mejorar los servicios del pro común, urbanizar el frente de la ciudad que mira al mar, y dilatar, por el ensanche y las afueras, el enrarecido espacio en que apenas podemos vivir y desenvolvernos, semejante á los pobres presos que duermen en estrechos y ayacentes camas ros, respirando cada uno el aliento de su vecino. ¡Cuándo desaparecerá la colina de la Concepción, y será sustituida por un bosque de pinos y un magnífico y espléndido Parque? Soñemos, mientras el Ayuntamiento concierta el empréstito...

La fiesta del árbol es acaso la innovación más progresiva de los modernos tiempos. El árbol es salud, climatología, higiene, lluvia, ornato. Cartagena necesita árboles, muchos árboles, y agua, mucha agua... Una vez conseguida esta, el arbolado crecerá frondoso y pujante y amparará con su sombra á la enferma patria chica y atraerá con su toldaje espléndido los favores del cielo... Amemos al árbol, como á un compañero mudo que guarda intacto en su alma el tesoro de su amistad inquebrantable.

«Los tiros al blanco» habían conseguido doquiera interesar, distraer y subvertir... Explotación denigrante de pobres mujeres, de inocentes criaturas, que caen en el lupanar favorecidos por la ocasión y atraídas por el boato, por el demonio enloquecedor del lujo, por el ejemplo descarado de la lascivia insinuante y torturadora.

Los jornaleros, los empleados, á fin de semana ó á principio de mes, llegaban á sus casas con el haber y la paga mermadas... La familia moría de hambre, mientras los dueños de los nuevos garitos se embolsaban diariamente de 500 á 4.000 pesetas, cifra escandalosa que revela la agonía de un pueblo esclavo del avar y juguete del banditaje.

Hoy fiesta de San Fulgencio, patrono de Cartagena, es día apropiado para celebrar el triple triunfo de la iniciativa ministerial, que nos proporciona base extensa donde asentar la prosperidad material y moral del país de nuestros amores.

De Sociedad

Sigue mejorando de la grave enfermedad que sufre, nuestro respetable amigo el Excelentísimo señor D. Justo Aznar y Butigieg.

Se encuentra enferma en su casa de Los Molinos la respetable señora doña Dolores Saura, esposa de nuestro querido amigo D. Mariano Sánchez, á la que le deseamos un pronto restablecimiento.

Se encuentra enfermo nuestro apreciable amigo, el teniente de navío, Ayudante del General de este Arsenal, D. Fernando Barreto. Deseamos que en breve se encuentre completamente mejorado.

COMENTARIOS DEL DÍA

Al través de unas pupilas

Fué la otra noche, durante una de las sesiones del cinematógrafo del Teatro Maíquez: tras de mi butaca, casi coincidiendo con la que ocupaba el cronista, hallábase contemplando la cinta titulada «Su M. La Sangre» una muchacha de la clase media, una costurera, al parecer. Era mi vecina, una muchacha de 20 á 23 años, esbelta, delgada, más bien que gruesa, morena y con unos ojos negros, de esos capaces de hacerle á uno pedir los Santos Sacramentos, al sentirse morir bajo el influjo de una de esas miradas productoras de la «catalepsia» que esos ojos negros originan cuando fulguran rayos mucho más temibles que los que lanza la electricidad atmosférica.

Yo fuí aquella noche, lector amigo, blanco de aquellos ojos «electrotrógenos», y senti en mi alma la brusca sacudida de la admiración, primero; y la enervadora laxitud, precursora de la «catalepsia», después; pero decidido como estaba á observar al través de aquellas pupilas, al través de los cristales de aquellos ojos, que eran como ventanales del alma de una mujer joven y bonita, procuré aislarme, con algo de fuerza de voluntad, de la influencia de aquel manantial «electro-magnético»; y voy á comunicarte, lector amigo, el resultado de mis observaciones.

Fijos, muy fijes mis ojos en las pupilas de los suyos, yo vi reflejarse en ellos, como en un espejo de su corazón, una película cinematográfica, mucho más interesante que la que sobre el lienzo proyectaban; el «film» que yo vi, debía titularse, y lo titulé porque quise: «S. M. el Hambre de Amor».

Sobre el limpio cristal de aquellos ojos negros, muy negros, pasaron ansiedades, ensueños, ilusiones, penas y alegrías, y quizás, tal vez fuera una alucinación mía, pero yo creí ver empañarse, alguna vez, con una lágrima, la pura limpidez de aquel cristal en el que en unos momentos brillaron tan múltiples facetas.

Y no pude ver más... La función terminó y se marchó aquella niña morena, de ojos negros y grandes, que obligaban á pedir los Santos Sacramentos, cuando, al mirarnos, nos causaron la brusca sacudida esdrújula de la admiración, primero; y la enervante laxitud, precursora de la «catalepsia», después.

Cartagena, 16-1-15.

SEGUROS MARITIMOS
El Llody Alemán
Escames Hermanos

De extrangis

¡Al Santo! ¡Al Santo!

Mañana es día famoso, es día de San Antón. Llevaré á la bendición á un «asno» loco furioso, que es anarquista de acción.

Y á un potro bayo, salvaje, al cual transmitió Raimundo, un poeta joven, fecundo, un infantil personaje, un prodigio verecundo. Y á una jaca linda, torda, que galopa, corre, vuela, con espuela y sin espuela; que, al paso los campos borda y espoetisa en Orihuela.

Y á un exfogoso alazan, que fué, en otra encarnación, político musulmano liberal de conjunción, reformista perillan. Y á un mulo recio y sesudo que ha sido Gobernador; y habla, en tono campanudo, de Maura y su hijo mayor y de la ley del embudo.

Y á un burro que es radical y se ha educado en París, y se cree intelectual y es solo un chisgarabís, mejor dicho, un anormal. A un fiel caballo nomando y á una fugaz yegua inglesa y á una divette francesa que me llama bruto, cuando muerdo sus labios de fresa.

X. Y. Z.

Los Exploradores marítimos

En la Comandancia de marina se celebró ayer tarde á las cuatro, una importante reunión para constituir en esta ciudad los Exploradores marítimos «Sea Seouls», cuya patriótica iniciativa ha sido patrocinada por la liga marítima española.

Presidió el acto, el Excelentísimo señor don Luis Angostó y quedó organizada la nueva asociación en la siguiente forma:

COMITÉ DE HONOR

Excelentísimo señor Almirante de la Armada, Marqués de Pilares.
Don Angel Miranda, Comandante general del Apostadero.
General jefe del Arsenal.
Señor Alcalde de Cartagena.
Excelentísimo señor Gobernador Militar de la plaza.
Señor Comandante de Marina de esta provincia.

Señor Delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval.
Ingeniero Director de la Junta de Obras del Puerto.

Presidente del Real Club de Regatas.

Director gerente de la Compañía Cartagenera de Navegación.
Presidente de la Sociedad Recreativa de pesca.

Excelentísimo señor don Eugenio Agacino.
Excmo. Sr. D. Adolfo Navarrete.
Excmo. Sr. D. Santiago Arambel.

Señor don Francisco Martínez, capitán del vapor número B. de la Compañía Arrendataria de Tacacos.

Señor Conde de Alba Real del Tajo.
Señor comandante de la brigada torpedista.

COMITÉ DIRECTIVO

Presidente.—Excmo. Sr. D. Luis Angostó, ex-senador y Jefe de la Armada, retirado.

Vice-Presidente.—Sr. D. Francisco Jofit y Morgado, Capitán de Navío, Jefe de E. M. del Apostadero.
Secretario.—Don Esteban Calderón Cases, Catedrático del Instituto.

LOS CATARROS BRONQUITIS ASMA ELIXIR GOMENEL CLEMENTE

Tesorero.—Don Domingo Caravaca, Teniente de Navío y Ayudante de la Comandancia de Marina.
Contador.—D. Luis Blanco Campano, Oficial de Archiveros de Marina.

Vocales.—Sres. D. Enrique Navarro Ortiz, Subinspector de primera clase de Sanidad de la Armada; don Mariano González Manchón, Capitán de fragata y Ayudante Mayor del Arsenal; don Victoriano Roca, Capitán de Corbeta y segundo Comandante de Marina de este puerto; don Felix Martí Alpera, Director de las Escuelas Graduadas; don Enrique Delgado Muñoz, Teniente de Navío y Ayudante del Comandante General del Apostadero; don Manuel Navas, Maquinista Jefe de la Armada; don Ramón Carlos-Roca, Capitán de Corbeta; don Enrique Martínez Muñoz, Director de las Escuelas Graduadas; don Joaquín Isbert, Oficial de semáforos de Marina; don Julio de Ochoa, Teniente de Navío; don Florencio Izquierdo, Maestro Mayor del Arsenal; don Juan García, Contramaestre Mayor de la Armada; don Juan Muñoz Delgado, Teniente de Navío y segundo Comandante del Catonero «Marqués de la Victoria».

Jefe de Exploradores.—Don José Moncada Moreno.

Espectáculos

Teatro Principal

Esta noche harán su debut en este elegante coliseo la notable canzonetista y bailarina «La Circe», que obtuvo el año pasado en el concurso de belleza celebrado en Valencia el primer premio, y los notables cómicos serios «Los Jerlavals».

Mañana noche debutará el célebre duetto español «Les D'Hervall» que viene precedido de gran fama. Este duetto es formado por la eminente tiple de zarzuela Josefina Otero y por el tenor cómico Enrique D'Angelo.

El empresario artístico es don Leopoldo González, que en unión de esta empresa hará desfilar por este coliseo las mayores atracciones.

Teatro Circo

«Sanna-Maucini», gran éxito. Secciones á las seis y media de tarde y á las nueve de la noche.

Salón de Actualidades

La empresa de este cine, queriendo que el público que á diario asiste á dicho salón pueda admirar íntegra la serie de «Los escarabajos de oro», para esta noche ha contratado la tercera película de dicha serie titulada «El secreto de los cobras». Esta película, como todas las que se proyectan de «Los escarabajos de oro», contiene preciosas vistas y además un argumento sensacional.

El Brillante

Hoy sábado, estreno de magníficas películas de la acreditada casa Pathé.

Gran éxito de «La Malagueñita» y Adela Cubas. Mañana domingo despedida de estos artistas.

El lunes representación de Luis Eseto y La Cibeles.

La Cerveza Mahou es la PREFERIDA por los inteligentes FABIRCA EN MADRID

El TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

Cronica de noticias

Ha sido remitida al capitán general de Barcelona, la información de pobreza de Felipe Sánchez, madre del soldado Fulgencio Alarcón Sánchez.

Entre todos los dentíficos juntos no se vende en España ni la décima parte que el Licor del Polo Cuarenta y cinco años de vida, es su mejor elogio.

Se ha ordenado al médico D. Florencio Díez, comparezca ante el Juez militar del Regimiento Infantería Sevilla, con el fin de prestar cierta declaración.

Se desahucian en casa particular uno ó dos señores estables, con ó sin.

Espaciosas habitaciones. Sitio céntrico.

Información en esta Redacción. —Don Patricio Pérez, solista licencia para reformar la casa número 16, de la calle de la Palma.

—El Gobernador civil de Murcia, devuelve autorizado el título del guarda particular jurado Pedro Martínez Solano. —El Juez militar de esta plaza, interesa la presentación en sus oficinas del vecino de esta ciudad Felipe Botí Samper.

—Mariano Osete Alcaraz, ha sido nombrado visitador para la inspección y cobranza del arbitrio sobre carnes.

Afinación de Pianos

Jean Clouzet, afinador y representante general de la gran fábrica de pianos de Luis Piazza de Sevilla, tiene el gusto de hacer saber á su numerosa Clientela y á los que desean afinar su piano, que permanecerá algunos días en ésta. El precio de la afinación es de diez pesetas; se venden pianos á plazos de 25 pesetas, y en adelante sin paga: anticipos. Se reciben los avisos en el Hotel Ramos.

—Han sido nombrados cobradores de arbitrios sobre carnes, de barrios extramuros, Antonio Gómez Hernández y Pedro García Pérez y para las diputaciones Pedro Beltrán Bueno.

—Han sido declarados cesantes veintitres individuos de los que prestaban el servicio de carnes.

—Por producir escándalos en la vía pública, quedaron detenidos anoche en la Inspección de Vigilancia tres individuos.

—En el Hospital de Caridad ha sido curada esta mañana de una herida en la frente que se ha ocasionado al dar una calada, la niña Emilia Godínez Sánchez, de diez años de edad.

Se vende

buena proporción la casa número 4 de la calle del Barraco, de esta ciudad que consta de bajo habitable y dos pisos. Darárazón Verduras 1, despacho de D. Juan López.

Información telegráfica De España

Las zonas neutrales

El problema de las zonas neutrales vuelve á estar sobre el tapete y ahora con más intensidad que antes. Corominas y Sedó, han manifestado que los catalanes harán todo cuanto sea posible para que el proyecto se apruebe cuanto antes.

Sin novedad

Los telegramas oficiales recibidos de Marruecos en el Ministerio de la Guerra, no acusan novedad, ni en las posiciones ni en el campo.

De la guerra

Para los belgas Telegrafían de Londres comunicando que se calculan en 2.800.000 dólares; los socorros que han enviado los yanquis en favor de los belgas indigentes.

En el Africa del Sur Comunican oficialmente del Africa del Sur que las tropas británicas han ocupado á Hamaus Drif, parte principal de la frontera alemana en Orange.

Los alemanes, después de sostener pequeños combates con las fuerzas inglesas, se retiraron hacia el interior.

El Estado Mayor alemán en peligro.

Noticias de Saint-Homer, comunican que la artillería francesa ha bombardeado un pueblo donde se hallaba el Estado Mayor enemigo. Este, se retiró precipitadamente.

El empréstito ruso Telegramas de Nueva York anuncian que un grupo de banqueros yanquis han suscrito el empréstito de doce millones de dólares.

Dicho empréstito tiene por objeto facilitar las compras hechas por los rusos en América.

Trabajos de los alemanes

Los alemanes han reforzado considerablemente, fortificándola, la segunda línea de defensa.

Las autoridades militares alemanas habían prometido no hacer más requisas en Bélgica desde primeros de Enero.

No obstante estas promesas, siguen realizándolas.

Operaciones paralizadas

Las lluvias han convertido en una serie de lagos la región de Iser, paralizando las operaciones militares.

Aviso

Debiendo enagenarse en subasta que se celebrará el día 22 del actual, los efectos procedentes de las operaciones vencidas y no concluidas comprendidas entre los números 12.200 al 17.247 ambos inclusivos de la Serie B, de las efectuadas en el establecimiento de préstamos de la plaza de Risueño 8, se hace público para que los interesados procedan al desempeño ó renovación de los indicados efectos.

Nada de bombos ni mentiras Cura la hernia (quebraduras)

El reputado especialista D. Vicente Cortosa (é hijo), mediante el nuevo y práctico vendaje, premiado recientemente en el último Congreso profesional que puede cómodamente llevar la persona más delicada de ambos sexos, y no hace bulto ni tiene los defectos de que adolecen los vendajes franceses ó ingleses, siendo de aplicación personal y sin la pretensión de curar á grandes distancias evitando la credulidad de los ilusos ó incautos á quienes es sabido siempre se de fatales consecuencias. Consultadme (heridos), soy bien conocido de la humanidad doliente. Treinta años que así lo atestiguan, son la mejor garantía de mis obras.—MI CURA está al alcance de todas las fortunas por ser la más positiva y de reconocida economía.

GABINETE DEL AUTOR: Cartagena, Puerta de Murcia, 27, pral.—Consulta de 10 á 1 y de 3 á 6.

Imprenta de M. Carroño, San Agustín 7